

**SOCIÉTÉ DES AMIS DU MUSÉE NATIONAL DE CÉRAMIQUE**  
**Procès-verbal de l'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE du 15 mai 2012**

L'Assemblée Générale de la Société s'est réunie le 15 mai 2012 conformément aux statuts pour examiner les divers points de l'ordre du jour. Le nombre de membres présents ou représentés correspond à un total de 128, ainsi que cela apparaît sur la liste d'émargement. Le Président ouvre la séance à 15 h 25.

**1/ Approbation des procès-verbaux des Assemblées Générales Ordinaire et Extraordinaire du 5 avril 2011**

Les procès-verbaux de l'Assemblée Générale Ordinaire et de l'Assemblée Générale Extraordinaire du 5 avril 2011 sont approuvés à l'unanimité.

**2/ Renouvellement de mandats d'administrateurs**

Le Président indique que le Conseil d'Administration du 3 avril avait décidé de proposer à l'Assemblée Générale le renouvellement du mandats de 7 administrateurs, dont Anne-Marie Epple qui est décédée quelques jours plus tard. Le Président exprime ses condoléances à sa famille et rend hommage à Anne-Marie Epple, membre fidèle de la Société, collectionneur averti et auteur d'un ouvrage important sur Protais Pitoux, peintre sur faïence à Aprey et Meillonas.

Antoine d'Albis propose à l'Assemblée de se prononcer sur le renouvellement des mandats de 6 administrateurs : F. Boisgibault, J. Burger, B. Chevallier, R. de Guillebon, A. Hallé et E. Williamson.

Cette proposition est approuvée par l'Assemblée Générale à l'unanimité des membres présents ou représentés.

**3/ Proposition de 2 administrateurs**

Le président propose à l'Assemblée Générale de se prononcer sur la nomination comme nouveaux administrateurs de Paul-François Luciani et Bruno Estienne.

Cette proposition est approuvée par l'Assemblée Générale à l'unanimité des membres présents ou représentés.

**4/ Rapport d'activité**

Jacques Burger indique que la Société a entrepris les actions suivantes au cours de l'exercice 2011 :

- 7 conférences mensuelles (janvier à juin et décembre). Les conférences de mai, juin et décembre ont été organisées à Paris à cause de l'indisponibilité d'une salle à la Cité de la Céramique. Toutes ces conférences sont reprises dans des DVD et dans les Comptes Rendus Illustrés 2011.
- Dîner au Cercle de l'Union Interalliée (34 participants)
- Excursion d'une journée en mai pour la visite du Domaine de Rambouillet et du château et parc de Groussay à Montfort l'Amaury (32 participants)
- Voyage au Piémont autour de Turin et en Ligurie à Albissola et Gênes du 10 au 16 octobre (29 participants)
- Excursion d'une journée en décembre avec visite des expositions « La Chine et le Japon au XVIII<sup>e</sup> siècle à Chantilly » au château de Chantilly et « Majolique. La faïence italienne au temps des humanistes » au château d'Ecouen (34 participants)
- Visite de l'exposition « Destins souverains. Joséphine, la Suède et la Russie » en décembre au château de Malmaison (30 participants)
- Publication en octobre 2011 du N° 20 de la revue Sèvres (184 pages) [168 pages pour le N° 19, 136 pages pour le N° 18]
- Participation de la Société aux manifestations des Journées du Patrimoine aux côtés de l'équipe de Sèvres
- Refonte complète du site Internet. La nouvelle version, portée dorénavant sur un logiciel beaucoup plus puissant, a été mise en ligne en mars et a été progressivement enrichie en cours d'année.
- Préparation de la modification des statuts et discussion avec le Ministère de l'Intérieur pour leur mise en harmonie complète avec les statuts-types des associations reconnues d'utilité publique
- Communication aux membres de diverses informations dans le domaine de la céramique, du verre et de l'émail (conférences, expositions, colloques, salons, publications) lors des conférences, par courrier et sur le site [www.amisdesevres.com](http://www.amisdesevres.com)

Les membres de la Société des Amis ont accompagné la Cité de la Céramique dans les événements qui ont jalonné l'année, en particulier les expositions et l'ouverture des salles réaménagées du rez-de-chaussée du musée.

L'Assemblée Générale prend acte du rapport d'activité.

**5/ Examen des listes de la Société**

Le Président indique que la baisse du nombre de membres cotisants amorcée en 2009 s'est poursuivie en 2011, avec 340 cotisations enregistrées. Il note que le contexte économique n'est pas favorable. L'activité de la Société, centrée sur une animation à caractère scientifique et culturel en partenariat avec la Cité de la céramique, sera poursuivie ; une réflexion a été engagée au sein du Conseil d'Administration sur les moyens d'assurer au mieux les missions qui sont confiées à la Société.

## **6/ Rapport financier**

Cécile Dupont-Logié présente le rapport financier de l'exercice 2011. Le compte de résultat fait apparaître un excédent de 6011 €. Le solde positif de l'exercice est dû à une recette exceptionnelle de 12333,5 € correspondant à un don de 15000 CHF de l'association suisse Keramik Stiftung qui subventionne des publications. Cette recette couvre la plus grande part du coût net de la revue *Sèvres* de l'année (Dépenses 24450 €, Publicités 9465 € en nette augmentation par rapport aux 5159 € de l'exercice 2010). Les recettes de cotisations sont de 23807 € (26335 € en 2010). Le poste Voyages est en forte augmentation, mais il inclut le voyage d'octobre, les 2 journées d'excursion à Rambouillet-Groussay et Ecouen-Chantilly ainsi que l'après midi de visite à Malmaison : Dépenses 52880 €, Recettes 61064 € (Dépenses 47377 € et Recettes 52885 € pour le voyage d'automne 2010). L'absence de produits financiers est due au fait qu'il n'a pas été procédé à des ventes de titres en fin d'année. Cécile Dupont-Logié fait part de son intention d'ouvrir un livret A au nom de la Société ; l'Assemblée Générale donne son accord. D'autres postes du compte d'exploitation sont présentés et commentés en réponse aux questions de l'assistance. Le rapport financier est approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés.

## **7/ Programme des conférences pour 2013**

Antoine d'Albis soumet à l'Assemblée Générale la liste dans laquelle seront choisis les conférenciers 2013 : Stéphanie Brouillet, Marino Maggetti, Joanna Gwilt, Barbara Beaucamp-Markowsky, Céline Paul, Mme Valière, Jeanine Gaissant, Justin Raccanello, Roberto Ferruzzi. Dans le domaine de la faïence, Pierre Debomy propose d'envisager une conférence sur les récentes découvertes qui font l'objet de l'exposition actuellement présentée à Montpellier et Cécile Dupont-Logié est prête à parler de la manufacture de Sceaux en 2014. L'assemblée générale donne son accord sur ces projets.

## **8/ Proposition de voyage pour 2012**

Un voyage de 3 jours de Metz à Nancy sur le thème « Verre et cristal en Lorraine-Alsace » a été organisé du 25 au 27 avril (33 participants). Le voyage annuel d'une semaine hors de France est prévu du 2 au 8 octobre en Angleterre, dans la région de Cambridge, le sud des Midlands et les abords de Londres. La réalisation d'un voyage de 2 jours à Limoges fin 2012 ou début 2013 est évoquée. Le Président suggère d'envisager la Turquie comme destination du voyage d'une semaine à l'étranger en 2013. L'Assemblée Générale prend acte de ces projets.

## **9/ Projets concernant la revue « Sèvres »**

Antoine d'Albis présente et commente la liste des articles prévus dans la revue *Sèvres* N° 21 de 2012. L'Assemblée Générale prend acte.

## **10/ Point sur le site [www.amisdesevres.com](http://www.amisdesevres.com)**

La nouvelle version du site [www.amisdesevres.com](http://www.amisdesevres.com) en français et en anglais mis en ligne en mars 2011 permet l'introduction de nouvelles fonctions, de documents et de liens à divers niveaux. Une nouvelle rubrique « Actualités » a été introduite. Les rubriques concernant la Société et la Cité de la céramique viennent d'être revues et mises à jour début mai. Dans la partie « La céramique et vous », un effort particulier a été entrepris pour enrichir la rubrique « Liens », en établissant de nombreux Liens directs avec des collections en ligne, des associations, des musées spécialisés ... Le site a eu 45869 visites en 2011. L'Assemblée Générale prend acte.

## **11/ Point sur les DVD et les CD Rom**

La réalisation des DVD et CD Rom s'est poursuivie en 2011. Pierre Debomy précise qu'exceptionnellement la conférence de janvier 2012 ne fera pas l'objet d'un DVD à cause d'un problème de droits d'image. L'Assemblée Générale prend acte.

## **12/ Questions diverses**

Le projet d'un stand de la Société des Amis du musée national de Céramique à la Cité de la céramique lors des journées du patrimoine comme en 2011 est évoquée. Le thème de cette année étant le patrimoine caché, Eric Moinet indique qu'il a le projet de réaliser à cette occasion un puzzle géant constitué de pièces provenant des caisses de pièces cassées lors du bombardement de 1942. Eric Moinet indique également la signature de deux actions mécénat, l'une pour la restauration de la statue de Bernard Palissy, l'autre pour la restauration du retable de Cognac. Il indique que le musée vient de recevoir la première donation bénéficiant d'une nouvelle possibilité fiscale : une déduction de 66% sur les objets donnés en règlement d'impôts annuels.

L'ordre du jour étant épuisé, l'Assemblée Générale Ordinaire est déclarée close par le Président à 16 h 40.